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前国脚高峰涉嫌酒后伤人被调查

喝喝““高高””了了，，这这事事可可闹闹大大了了

喝啥都有一个度

李志刚

“无酒不成席”，在中国，从古
到今，酒，从来就不是单纯的饮品。

中国是世界上最早酿酒的国
家之一，酒，最初为粮食酿造之精
华，是美好物品之象征。说到喝
酒，很多人会很有感触地提到，中
国北方尤其是中原地区，敬酒、劝
酒、端酒……礼数层出不穷，却总
见客人喝，不见主人动杯，有人因
此对主人心生偏见。其实，从本质
上来讲，这不仅是物质匮乏时代
的遗留，更是“古礼”的流传和继
承。《汉书》记载，酒为“天之美
禄”，只有在祭祀和节庆时才能有
机会享用，而且要首先“敬天法
祖”，然后“先人后己”，这是很有
讲究的事情。

“民以食为天”，而酒自从诞
生之后，“酒文化”便是中华民族
饮食文化的—个重要组成部分。
酒可使人兴奋，酒能让人忘忧，酒
具备亲和功能，酒在适量饮用时
还有一定的药用价值……但中国
人所说的“酒文化”，更多的是指
其社会功能，中国的酒文化是一
部内涵丰富的百科全书，中国人
思想行为、生活情感的方方面面
都可以在这里找到。

关于喝酒，大家都能说出很
多典故。在“中国式酒局”上，最让
大家反感的人，就是“本来能喝，
偏偏不喝”。三国的时候，吴主孙
权不仅自己好喝，而且特别喜欢

“劝酒”，每次都想让大臣宾客们
都喝倒了才开心。孙权手下有名
谋士名叫虞翻，在主公敬酒时选
择“装醉逃酒”，孙权没说什么，过
去了，结果这个虞翻翻身而起以
示清醒，这是赤裸裸的“找事”，他
因此差点被孙权砍了脑袋。

当然，有了“虞翻”这个典型，
并不代表着大家都要在酒局上一
醉方休。酒，有其特有的诱惑力，使
人上瘾，饮多致醉，伤身害体，惹是
生非，向来是引祸之源。凡事都有
一个“度”，酒，也是如此，适可而止
才是最重要的。前足球名将、“浪
子”高峰，刚刚在上海喝高了，这事
现在看来，可不是一般的麻烦。

本报讯 (记者 李志刚 )
3月9日清晨，前国脚高峰在上
海一家酒店停车场，与出租车
司机发生口角并产生肢体冲
突。此后高峰等人走进酒店，
毁坏部分物品。事发后有人报
警，民警到场后将高峰等人带

至派出所调查，被打伤的出租
车司机则被送到医院接受治
疗。与高峰同行的，还有知名
演员聂某，他也被一并调查。

据了解，事发地点位于上
海 市 新 锦 江 酒 店 停 车 场 。事
后，酒店营运正常，工作人员

面对采访三缄其口，不肯透露
过多细节，称当时并不在场，
并表示“现警方正在调查”。据
此前媒体报道，事发时高峰处
于醉酒状态。

3 月 3 日 ，一 则 电 视 节 目
预 告 称 ，“ 3 月 8 日 ，东 方 卫 视

《与星共舞》总决赛将拉开最
后战幕。决战巅峰之夜，四强
明 星 舞 者 何 洁 、聂 远 、姜 潮 、
敖 犬 将 展 开 激 烈 角 逐 ，拿 出
各 自 的 杀 手 锏 ，向 总 冠 军 宝
座 发 起 最 后 冲 刺 。而 此 前 暂
别舞台的明星舞者们也将再

度 回 归 ，用 各 种 亮 眼 才 艺 为
好友加油助阵”，预告中的明
星 拉 拉 队 阵 容 里 ，便 有 高 峰
的 名 字 。东 方 卫 视 方 面 在 接
受 电 话 采 访 时 ，表 示 涉 事 方
并非自己的签约艺人或工作
人员，因此不予置评。

浪浪子子与与酒酒，，高高峰峰和和球球
本报记者 李志刚

“浪子”，这个词，很多时候都是与“酒”有
关的。中国足球数十年来，风流人物层出不
穷，但是一说“浪子”，大家马上就会想到高
峰，足坛的“快马浪子”，高峰是唯一，而从来
不是“之一”。

高峰是辽宁沈阳人，出生于1971年。大约是
1988年的时候，当时人才济济的辽宁省重组青年
队，速度奇快、身材单薄的高峰未能入选，这让
时任北京青年队教练的洪元硕看到了机会———
没错，就是2009赛季中途接替李章洙，率领国安
历史性夺得中超冠军的那位洪元硕——— 经过数
次登门拜访，洪元硕取得了高峰父母的信任，将
高峰带到了北京，因此高峰职业生涯的真正起
点是在北京，而不是沈阳。高峰轻灵飘逸的球
风、风驰电掣的速度、一击致命的淡然，至今仍
在江湖中回响。

有个性、讲义气、容易冲动、不服软，所有
的这些就像一把双刃剑一样左右着高峰的足
球生涯。高峰只喝啤酒，对他来说，一箱啤酒
是一个“标准量”。年轻时，高峰与朋友相聚在
酒桌前，经常说的一句话就是，“喝酒就要喝
透了。”

与高峰共事过的球队教练、俱乐部管理人
员，对他都是爱恨交加。金志扬曾
说，“高峰有天赋是毋庸置疑的，但
如果他在年轻的时候注意保护自
己的身体，他完全可以在事业上更
上一层楼。”韩国教练李章洙在重
庆时执教过高峰，他一直在与高峰
就“喝酒”的问题斗智斗勇，多年
后，李章洙还清楚地记得，“一天半
夜，我去高峰房间突击查房，他已
经喝醉了，但还一直在喝。我一数
地上开过的啤酒罐，一共是68个！”
曾任北京国安俱乐部总经理的杨
祖武，在谈到高峰时一方面说“高
峰的性格就是这样，如果他老实、
听话，他踢的球也就不会有那么精
彩”，另一方面又表示“高峰后来的
放纵与他在来北京之前受教育不
够也有关系。虽然在来北京之后得到了不错的
教育和管理，但江山易改，本性难移”。

但高峰对于职业生涯、对于性格、对于酒，
都有着自己的认识，他说过自己不觉得足球生
涯有什么可惜的，“我已经取得了很高的成就”；
他还说，自己这个人很直率，“朋友间就应该直
接一点，我不是为别人活着”；他特别提到自己

“喝酒从不会影响训练和比赛”，“在足球场上，
我不输给任何人。”

上上图图为为事事发发酒酒店店的的门门外外。。

昔日的“浪子”高峰
惹下了事端。（资料片）
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